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平成28年度決算認定・平成29年度一般会計補正予算案等1

平成28年度決算特別委員会審議報告2

社会文教委員会（所管課予備審査）9月19日から25日の5日間3

＊企業版ふるさと納税制度（地方創生応援税制）とは地方創
生のための手段として新たに国が打ち出した制度であ
り、国に地域再生計画を提出し認可を受け進める事業で
す。ポイントは

1.企業が地方創生を応援する税制を創設。
2.企業の寄付に係る税負担の軽減効果を2倍にすること。

寄付金の目途がはっきりしないまま事業が進むことに
ついて議論が集中した議会でした。可決はしましたが
議員全員の思いは、市民に負担をかけることのないよ
う市長には湯の丸高原の整備計画が順調に進められる
よう頑張っていただきたい。

平成28年度決算認定、条例の一部を改正する条例、人事案件については全員賛成で認定。
平成29年度一般会計補正予算案については賛成多数で可決。なお、争点となっている企業版ふるさと納税制度を活用
した高地トレーニング用プール施設予算案について、一部削除を求める修正動議提出されましたが賛成少数で否決。

主補正予算の主な内訳

・湯の丸高原施設整備推進事業費

　　湯の丸高原荘改修工事費　　　　　　　　  2億2,000万円

　　湯の丸高原施設整備実施設計委託料　　　　   5,000万円

　　体育館用地整備工事費　　　　　　　　　　   1,000万円

　　水道事業負担金　　　　　　　　　　　　　　   750万円

　　立木補償料　　　　　　　　　　　　　　　　  80万円

・滋野財産区の立木伐採等に要する委託料の増額補正　1,600万円

〇平成28年度一般会計歳入歳出決算認定について

〇東御市福祉医療費給付金条例の一部を改正する条例について

〇平成28年度東御市地域海前地区住宅改修資金等貸付事業特別会計歳入歳出決算認定

〇平成28年度東御市病院事業会計決算の認定について

〇平成28年度東御市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定

〇平成28年度東御市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について

平成28年度は医療費の伸びがあり、財政のための非常措置が取られた。市民負担に跳

ね返らないよう予算見込みを的確に行ってほしいという意見。平成30年度に財政基盤

が県下統一となる中で、議会としても中止していくことが必要との意見がありました。

〇平成28年度東御市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について

現在策定中の第7期介護保険事業会計は平成30年度から始まるため、現在の傾向を分

析し効果のある計画を策定されるよう努力されたいという意見ありました。

〇平成28年度東御市病院事業会計決算認定　

市民病院は身近で総合的相談・対応が可能な医療を行っているが、市民理解が十分に

行き届いていない。近隣市町村では看取りについて当番医制度などで取り組んでい

る。東御市でも安心して在宅で最後を迎えられる仕組みづくりをしてもらいたい等の

意見があり、市民にとって身近で総合的な相談、対応可能なプライマリーケアの中核

病院としてさらに努力されたい、という付帯意見をつけました。

委員長:青木 周次（社会文教委員）　副委員長 :山浦 利通（総務産業委員）

委   員 :阿部 喜代枝（総務産業委員長） 山崎 康一（総務産業副委員長）

            依田 政雄（総務産業委員） 佐藤 千枝（社会文教委員長） 

            若林 幹雄（社会文教副委員長） 高木 真由美（社会文教委員）

・各常任委員会の予備審査を踏まえ、それぞれ付帯意見を
付けて平成28年度一般会計歳入歳出決算を認定すべき
ものと決定しました。

・決算審査の視点：依田議長からの依頼により議会活性化特別委員会からの提案に基づき、今決算審議より各課の実施
した重点事業の概要、結果・今後の方針課題等についての審議に重きを置くという形で決算審査が行われました。
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1  湯の丸高原高地トレーニング整備計画について

寄付額を予算化して整備事業の推進に充てるという今までと違う手法により全体で19億の事業を行うこ
とであるが全額寄付を集められるのか、市のお金を全く使わず市民に負担をかけないと答弁されている
が、もし寄付が集められない場合の対応策が明確になっていないなど、市民に対しもう少し丁寧に、わか
りやすい説明が必要ではないかと要望しました。

【問】　湯の丸高原トレーニング施設整備に向けた資金調達の状況は。

【市長】企業版ふるさと納税による財源確保に努めている。

【問】　湯の丸高原への関心や期待、人の流れはどうか。

【市長】今回モニタリング合宿に2チームが参加し施設が整うことに大きな期待が持た

れている。すでに民間宿泊施設へ来年に向けて宿泊予約が入っている。

【問】　市民から寄せられたパブリックコメントの詳細は。

【市長】現在集約中で賛否はあるが約190人の市民からいただいている。市の方針を定め早急に広報等を通じ公表する。

【問】　今回補正予算に計上された湯の丸高原荘改修に係る財源の詳細は。

【市長】企業版ふるさと納税制度を活用するための地域再生計画書を国に申請した。11月上旬に可否が決定。高原荘

改修については、国からの交付金・起債・企業版と個人版のふるさと納税及び一般寄付を充てる。なお、起債

については次年度以降のふるさと納税、一般寄付などを財源として繰り上げによる早期の償還を目指す。

市費の投入は避ける。

【問】　仮設プール建設等施設整備に伴う企業版ふるさと納税の現状と今後の見通しはどうか。

【市長】約束いただけた企業は約10社あり金額は約1億円。一般寄付見込みで1千万円。個人版ふるさと納税の1千

450万円を充当予定。今後は、日本水泳連盟にも大きな期待を願う。

9月11日・12日2日間11人が質問に立ち、私は11人中トップバッターで質問を行いました。質問項目は『湯の丸高原
高地トレーニング整備計画について』です。湯の丸高原整備計画に関する質問は6人の議員が行いました。

平成29年第3回定例議会一般質問　(9月11日,12日)

至 池の平湿原
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文化・スポーツ等に関する事務の職務権限移譲についてトピック2

社会文教委員会 現地調査　9月25日

建設中の
生ごみリサイクル施設 

12月生ごみ受入開始に向け、工
事が着々と進められています

助産所とうみ

平成22年4月の開設から7年、延べ900人余
の赤ちゃんが生まれています。希望者の
多い施設ですが安全安心なお産を提供す
るため平成26年4月より上田医療セン
ターとの連携が進められています。

改修されたトイレ施設
滋野小学校・田中小学校

トイレ改修が終了し、使いやすく
なった職員室棟・教室棟・広域避難
場所となる体育館トイレ。

【内容】　

文化・スポーツ等に関する事務の職務権限が議会の議決を得て平成30年4月より市長部局へ移譲になります。

学校体育・小中学校における社会体育・学校開放事業については従来通り教育委員会にて行います。

平成30年4月より

文化・スポーツ等事務移管後のイメージ 注）下記は既存業務のみの事務移管後イメージである

＜教育部局＞ ＜市長部局＞

その他社会教育 文化 人・地域づくり 文化・スポーツ
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※　　　のセルは市長部局と教育委員会において密に連携を図るもの

トピック1

【内容】　

東御市福祉医療費給付条例の一部変更に伴い、中学校卒業まで医療機関

窓口で医療費を支払わずに受診できる現物給付方式に変わります。

受益者負担金は　1レセプト500円のみを窓口で支払う。

　　　　　　東御市福祉医療費給付条例の一部変更
施行：平成30年8月（県内市町村すべて対象）



活動日誌　平成2９年7月～9月
7月 8月 9月
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4日・滋野地区まちづくり懇談会　　　
・東部中学校地区懇談会

5日・滋野財産区についての滋野議員団勉強会
6日・上田地域広域連合議会常任委員会管内
          視察研修 
11日・群馬県嬬恋村東御市議員交流親睦会
14日・東御市議会議長杯争奪マレットゴルフ
            大会（議長の代理出席） 
17日・湯の丸高地トレーニング施設市民説明会 
18日～19日・上田地域広域連合議会行政視察
           （新潟県・富山県）
20日・議会運営委員会 ・全員協議会

・東翔の会例会
21日・臨時議会

・さとう千枝後援会市内企業視察
27日・東御嬬恋線期成同盟会総会
28日・議員有志による決算カード勉強会
・社会文教委員会と市民病院による懇談会

1日・第3回定例議会開会（29日まで）
3日・東御市防災訓練 
7日・全員協議会
8日・定例会派会
16~17日・巨峰の王国祭り開会式
20日・金婚祝賀式 
23日・滋野保育園運動会・大石区ふれあい
            のつどい　
28日・議会常任委員会視察研修報告会・正副
            委員長会
29日・第3回定例議会閉会

1日・議会運営委員会
3日～4日・大田区議会議員との懇談・懇親・

視察同行 
5日・雷電祭り　議員連踊り参加
6日・大石区3世代交流マレットゴルフ
9日~10日・東御市議会会派合同視察研修
12日・しげの里づくりの会・ＪＡ花市共催
15日・平和祈念式・成人式
18日・東北信9市議会正副委員長研修会（上田市）
22日・滋野小学校あいさつ運動
26日・健康な暮らしをするために語り合う会
          （健康ワークショップ） 

・海野宿重要伝統的建造物群保存地区
  選定三十周年記念講演会

28日・議会運営委員会・議会報告会実行委員会

　最近、市内各地でボッチャの競技が行われるようになってきました。

　ボッチャとはイタリア語で、ボールのことを言います。四肢重度機能障がい者のた

めに考案され、パラリンピック正式種目でもある「ボッチャ」は、障がいの有無に関わ

らず、誰もが一緒に楽しむことができ気軽に取り組むことができるスポーツです。

ご一緒に楽しみませんか。

　身体教育医学研究所の岡田さんら専門家の指導で近隣市にも波及し始めています。市体協加盟に加盟した

「とうみユニバーサルスポーツクラブ」が、平成28年度運動器の10年・日本賞において、最も評価の高い「日本

賞」を受賞しました。

　　　　のまち 　　　    をめざして とうみボッチャ

議会を語る会 ～明日の東御市を語ろう～

日頃皆さんが感じている思いや悩みを、議員と一緒に話し合ってみませんか？

福祉・医療 子育て・教育 観光・農業など

10 月 24 日（火）北御牧公民館　              午後 7 時～ 9 時
10 月 25 日（水）和コミュニティセンター　   午後 9 時～ 7 時
10 月 27 日（金）祢津公民館                    午後 7 時～ 9 時
10 月 28 日（土） 中央公民館　                  午後２時～４時 託児あり
10 月 30 日（月） 滋野コミュニティーセンター  午後７時～ 9 時

手話通訳をご希望の
方はご連絡ください

東御市議会
0268-64-5810

お出かけ下さい！

7/6上田地域広域連合議会常任委員会管内視察研修 

7/14 東御市議会議長杯争奪マレットゴルフ  大会

7/18~19 上田地域広域連合議会行政視察

7/17湯 の丸高地トレーニング施設市民説明会

8/26 健康な暮らしをするために語り合う会

アレックス・カー氏

8/26 海野宿重要伝統的建造物群保存地区
 　　 選定三十周年記念講演会

9/3 東御市防災訓練 

9/20 金婚祝賀式 

やさしい風にのせて


